

Politique gérontologique

Salon Age 3 Nantes

« Les personnes âgées sont invisibles »

Réunies sur le salon Age 3 au Centre des congrès de Nantes, les professionnels des Ehpad et de l'aide à domicile se sont interrogés sur les moyens de faire évoluer la prise en charge des personnes âgées.

Animées par Yves Clercq, les conférences ont fait alterner le Pr Gilles Berrut du gérontopôle de Nantes, Jean-Louis Sanchez de l'Observatoire national de l'action sociale, Claudy Jarry, président de la Fnadepa et Didier

Sapy de la Fnaqpa. Faute de moyens financiers, le secteur des personnes âgées ne se résigne pas à l'impuissance mais s'interroge sur ses moyens d'action. L'innovation est certes un thème motivant, mais il est difficile de faire plus avec moins. La robotique peut-elle aider?

Pascal Champvert, président de l'AD-PA, et Gaël Durel, gériatre coordonnateur, de la FFAMCO, pensent que les problèmes humains ne peuvent pas être solutionnés par des machines, fussent-elles parlantes. Les gérontechnologies favoriseront le maintien à domicile ou apporteront des aides aux professionnels, mais sans remplacer la nécessité d'avoir recours à de véritables professionnels. Pour cela la formation est le levier indispensable de la qualité de la prise en charge. La solution passe



De g. à d. : Yves Clercq, psychologue, Gilles Berrut du gérontopôle de Nantes et Jean-Louis Sanchez, délégué général de l'Odas

aussi par le changement de regard. Actuellement les personnes âgées sont invisibles. Comme le dit élégamment Yves Clercq « Il est urgent de penser notre vulnérabilité pour avancer. Il faut penser la situation présente pour penser l'avenir ». Penser la vieillesse comme une étape de la construction de soi? Comme le dit M^{me} Laurence Rossignol: mieux serait-il plus que rien ?

Patrice Lefrançois

